



**2022
2023**



L'ÉCOLE À CAHORS

DOSSIER DE PRESSE

Jeudi 1^{er} septembre à 9h
École Joseph-Teyseyre
Avenue Henri-Martin à Cahors

SOMMAIRE

L'ÉCOLE À CAHORS	
Quelques chiffres p. 3	Nouveautés 2022 p. 4
Travaux réalisés dans les écoles p. 5-6-7	
Réfection de la cour de l'école maternelle Zacharie-Lafage p. 8-9-10-11	
Zoom sur les écoles publiques p. 12-13	

Contact presse
Direction de la communication Ville de Cahors / Grand Cahors
06 79 27 16 50

QUELQUES CHIFFRES

> Les effectifs scolaires : **1 383 ENFANTS**

Les effectifs affichés restent des prévisions car des inscriptions peuvent intervenir d'ici la rentrée scolaire.

Les effectifs sont à peu près stables par rapport à l'année passée (1 402 enfants à la rentrée 2021)

> **375 929 €** ont été investis dans les écoles durant l'année scolaire 2021-2022 lorsque 291 584 € avaient été mobilisés au cours de l'année scolaire précédente (2020-2021).

> **3 071 HEURES DE TRAVAIL** de la régie bâtiment ont été consacrées aux travaux dans les écoles par la collectivité durant l'année 2021-2022.



NOUVEAUTÉS 2022

► MISE EN PLACE D'UN ESPACE NUMÉRIQUE DE TRAVAIL (ENT) DANS LES ÉCOLES DE LA VILLE



La période de pandémie a mis en exergue la nécessité de se doter d'outils de communication fiables et efficaces pour assurer la continuité des enseignements.

Faisant suite à une proposition du Ministère de l'Éducation Nationale, la Ville de Cahors a choisi de se doter d'un logiciel « Espace numérique de travail » (ENT) pour toutes les écoles de la ville. L'utilisation de l'ENT sera effective à compter de la rentrée de septembre 2022.

Un espace numérique de travail (ENT) désigne un ensemble de services numériques mis à disposition de tous les acteurs de la communauté éducative d'une école ou d'un établissement scolaire. Il constitue un point d'entrée unifié permettant au parent utilisateur d'accéder à des services et contenus numériques. Il offre un lieu d'échange et de collaboration entre les parents usagers et les professionnels en lien avec l'école.

Grâce à cet outil, la communication sera donc fluidifiée entre les familles et les enseignants. Concernant la communication portée par les services de la Ville de Cahors, le portail famille offre, par ailleurs, un service unique d'information en ligne aux familles depuis plusieurs années.

► MODERNISATION DES OUTILS INFORMATIQUES DANS LES ÉCOLES

Suite à un travail de co-construction avec le Ministère de l'Éducation Nationale et dans le but de répondre durablement aux prérequis des équipements numériques, la Ville de Cahors a acté l'achat d'équipements mobiles mutualisés.

Ce plan s'élève à 200 000 € pour les quatre prochaines années. Il prend en compte la mise en place des nouveaux équipements et le maintien en conditions opérationnelles des matériels déjà installés.

En raison de la crise sanitaire, la Ville de Cahors est dans l'attente d'une confirmation de livraison pour les semaines à venir. En attendant, les équipes font actuellement une mise à jour des postes de direction et des postes vidéoprojecteurs interactifs.

À chaque fois que l'opportunité technique s'est présentée, les écoles ont été raccordées à la fibre optique. Cet été, l'école maternelle Zacharie-Lafage et l'école élémentaire Jean-Calvet ont ainsi rejoint les écoles équipées.

L'école maternelle Lucien-Bénac a, quant à elle, été raccordée à la fibre de l'école élémentaire et bénéficie donc d'un accès au très haut débit.



TRAVAUX RÉALISÉS DANS LES ÉCOLES

Des travaux de maintenance ont été menés de façon transversale sur les bâtiments des différentes écoles. C'est le cas notamment du nettoyage des toitures et du renouvellement du sable dans les bacs à sable.

Concernant les travaux d'envergure, la priorisation a été réalisée de la même façon que sur l'ensemble du patrimoine de la collectivité, c'est-à-dire, en traitant, en premier lieu, les chantiers de pérennité des ouvrages et ceux permettant d'améliorer la sécurité, les aspects réglementaires, l'efficacité énergétique et l'accessibilité, ensuite ceux visant à améliorer le cadre de vie et le confort des élèves et plus largement des occupants du site.

Les écoles Camille-Chapou et Zacharie-Lafage ont également été équipées de composteurs, dans le cadre du déploiement de ces équipements au sein des écoles de la ville.

Quelques exemples de travaux conduits cet été :



Une réfection complète de la toiture de l'école Maurice-Faure a été opérée. L'intégralité des toits-terrasses et des toitures en tuile a été remplacée. L'étanchéité et les descentes d'eau pluviale ont également été renouvelées.



TRAVAUX RÉALISÉS DANS LES ÉCOLES



*Peinture des menuiseries extérieures de l'école Camille-Chapou à Cabessut
Travaux réalisés en régie*



*Installation d'un urinoir et d'une auge école maternelle Jean-Calvet
Travaux réalisés en régie*

TRAVAUX RÉALISÉS DANS LES ÉCOLES



*Peinture de la structure métallique des bâtiments de l'école Georges-Coulonges à Lacapelle
Travaux réalisés en régie*



*Mise en peinture des grilles, portails et garde-corps de l'école Huguette-Orliac à Saint-Georges
Travaux réalisés en régie*



*Réfection du toit-terrasse de l'école Joseph-Teyssyre à Cabessut
Travaux externalisés*

RÉFECTION DE LA COUR DE L'ÉCOLE MATERNELLE ZACHARIE-LAFAGE

►► ENGAGEMENT MUNICIPAL : RÉFECTION D'UNE COUR D'ÉCOLE PAR AN

Un travail transversal impliquant usagers, écoles, services d'entretien et de nettoyage de la collectivité (prestations, espaces verts, sports, bâtiments...) a été mené dans le cadre des projets de rénovation des cours d'école. En 2022, l'école maternelle Zacharie-Lafage a fait l'objet d'une rénovation en profondeur.

Il s'agit d'une opération qui permet de revaloriser les cours, mais également de limiter les effets de la chaleur par des aménagements plus durables en matériaux écologiques, l'usage d'un matériau clair, le développement des espaces en matériau souple et la végétalisation.

L'objectif premier est de réduire les îlots de chaleur par le biais de la végétalisation. 160 m² d'espaces végétalisés ont été créés, en lieu et place d'enrobé bitumineux, soit un passage de 25 à 36 % de la surface totale de la cour. Cela implique une augmentation de l'entretien régulier qui sera réalisé, en régie, par le service des espaces verts.

La cour offre désormais des usages ludiques supplémentaires, un revêtement biosourcé (à base de sous-produits de l'industrie sylvicole des Landes) plus clair permettant un gain de 60 % de gaz à effet de serre par rapport à la mise en œuvre d'un enrobé standard.

La réfection de la cour de l'école maternelle Zacharie-Lafage constitue une opportunité de reprendre les aires de jeux, les peintures du hall et de la façade de la bibliothèque, de refaire l'éclairage de l'école maternelle. Elle s'inscrit dans une dynamique plus durable de végétalisation de l'ensemble des cours d'écoles. En ce sens, un arbre sera planté dans la cour en octobre/novembre et d'autres sont en cours de plantation dans les écoles publiques de la Ville de Cahors.



Cour de l'école maternelle Zacharie-Lafage - avant travaux



Cour de l'école maternelle Zacharie-Lafage - pendant travaux



Cour de l'école maternelle Zacharie-Lafage - après travaux

RÉFECTION DE LA COUR DE L'ÉCOLE

Sol en copeaux
11 % de la surface totale

Sol souple
5 % de la surface totale

Espace engazonné
25 % de la surface totale



Cour de l'école Zacharie-Lafage - après travaux

LE MATERNELLE ZACHARIE-LAFAGE



Enrobé végétal
56 % de la surface totale

ZOOM SUR LES ÉCOLES PUBLIQUES

►► ÉCOLE MATERNELLE LUCIEN-BÉNAC

4 classes

Effectif : 59 élèves

Directrice : Valérie PLANTIÉ

►► ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LUCIEN-BÉNAC

8 classes, dont 1 classe RASED¹ et 1 classe FLE²

Effectif : 142 élèves

Directeur : Thierry ANDRY

►► ÉCOLE PRIMAIRE MAURICE-FAURE

4 classes

Effectif : 84 élèves

Directrice : Céline DUMAS

►► ÉCOLE MATERNELLE CAMILLE-CHAPOU

2 classes

Effectif : 47 élèves

Directrice : Sophie TEULAT

►► ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JOSEPH-TEYSSEYRE

6 classes, dont 1 classe ULIS³

Effectif : 105 élèves

Directrice : Céline TIHY

►► ÉCOLE PRIMAIRE HUGUETTE-ORLIAC

6 classes

Effectif : 96 élèves

Directeur : Gilles DUPUIS

►► ÉCOLE PRIMAIRE GEORGES-COULONGES

6 classes

Effectif : 140 élèves

Directrice : Stéphanie BERG

ZOOM SUR LES ÉCOLES PUBLIQUES

►► ÉCOLE PRIMAIRE MARTHE-DURAND

6 classes

Effectif : 121 élèves

Directrice : Sandra BLANC

►► ÉCOLE MATERNELLE ZACHARIE-LAFAGE

3 classes

Effectif : 61 élèves

Directrice : Céline PABOIS

►► ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE ZACHARIE-LAFAGE

7 classes, dont 1 classe ULIS¹

Effectif : 131 élèves

Directrice : Cécile NAVARRE

►► ÉCOLE PRIMAIRE PIERRE-SÉGALA

8 classes

Effectif : 172 élèves

Directrice : Karine LAUTIER

►► ÉCOLE MATERNELLE JEAN-CALVET

3 classes

Effectif : 66 élèves

Directeur : Lucie BOUISSE

►► ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN-CALVET

8 classes, dont 1 classe ULIS¹ et 1 classe CLINT²

Effectif : 159 élèves

Directeur : Monique BESSOLES

¹ CLINT : les classes intégrées (CLINT) sont dédiées aux enfants souffrant de pathologies génétiques, neurologiques dues à des accidents à la naissance, mais également des pathologies psychiatriques. Ils partagent la cantine, le temps périscolaire avec les élèves dits « du milieu ordinaire ».

² RASED : les personnels des Réseaux d'aides spécialisées aux élèves en difficulté (RASED) apportent l'appui de leurs compétences aux équipes pédagogiques des écoles. Ils les aident à analyser les situations, à reconnaître et prendre en compte les besoins des élèves et à construire des réponses adaptées.

³ ULIS : les unités localisées pour l'inclusion scolaire (ULIS) sont des dispositifs pour la scolarisation des élèves en situation de handicap dans le premier et le second degrés.